



PAROISSE RÉFORMÉE
LE JORAN

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2022

Le rapport se trouve sur le site www.lejoran.ch

Confie-toi en l'Eternel de tout ton cœur
et ne t'appuie pas sur ton intelligence !
Reconnais-le dans toutes tes voies
et il rendra tes sentiers droits.

Proverbes 3, 5-6

Table des matières

1. MOT DU PRÉSIDENT	5
2. ORGANES PAROISSIAUX	7
2. 1. Conseil de paroisse	7
2. 2. Colloque	8
2. 3. Délégation au Synode	9
2. 3. 1. Synode du 1 ^{er} juin au Louverain	9
2. 3. 2. Synode du 7 décembre à Montmirail	10
3. CENTRES D'ACTIVITÉ	11
3. 1. CA Culte	11
3. 1. 1. Vie culturelle	12
3. 2. CA Enfance et famille	13
3. 2. 1. Eveil à la foi	13
3. 2. 2. Culte de l'enfance	13
3. 2. 3. Groupe Mères en prière	15
3. 3. CA Jeunesse	16
3. 4. CA Manifestations	19
3. 5. CA Diaconie et entraide	22
3. 5. 1. Groupe PartageS	22
3. 5. 2. Chaîne de prière de la paroisse, et au-delà	22
3. 5. 3. À la Rencontre	23
3. 6. CA Terre Nouvelle	27

3. 6. 1. Campagne de carême	27
3. 6. 2. Fil Rouge	27
3. 6. 3. Marchés solidaires	28
3. 6. 4. Cultes et petits déjeuners	28
3. 7. CA Communication	29
3. 8. CA Intendance et finances	30
3. 8. 1. Location des salles paroissiales, bon à savoir !	33
4. POLO	34
5. CAMP DES AÎNÉS	35
6. STATISTIQUES 2022	37
7. REMERCIEMENTS	37
8. CONTACTS	38
9. SOUTIEN	40

1. MOT DU PRÉSIDENT

La vie d'une paroisse n'est pas un long fleuve tranquille.

L'année a démarré par l'exposé d'experts au sujet de la situation financière de la communauté, démontrant qu'en trois ans, la paroisse passerait dans les chiffres rouges si rien ne changeait au niveau de ses charges ou de ses recettes.

Puis, la pasteure Sarah Badertscher a annoncé son départ. Après un réaménagement des temps de travail et des missions, dont celles des références des lieux de vie, les engagements du pasteur Guillaume Klauser et du diacre Jean-Marc Leresche ont rééquilibré l'équipe des professionnels, maintenant forte de 3,5 EPT.

Dans le cadre des étapes indispensables pour préparer l'avenir du Joran, une première réflexion a eu lieu en avril, les prémices d'un rapprochement avec la BARC ont été évoqués entre présidents, et puis, la paroisse a approuvé le projet d'EREN 2023.

Nombreuses ont été les activités : parmi celles-ci, sortant de l'ordinaire, une soirée du Conseil paroissial a été consacrée aux témoignages concernant l'éveil à la foi, de nouveaux chants, promus par un chœur spécifique, ont été introduits dans les cultes, le fameux camp de La

Bégude, destiné à la jeunesse, a eu lieu en Valais, un voyage-découverte des vitraux de la Glâne a été organisé, et enfin, la démarche initiée par le Joran pour soutenir les requérants d'asile de Perreux, notamment ukrainiens bien sûr, a mobilisé beaucoup d'énergie.

Jacques Laurent, président du Conseil paroissial



*Vitraux de Yoki, artiste fribourgeois, Église Saint-Pierre-aux-liens,
Mézières FR*

2. ORGANES PAROISSIAUX

2. 1. Conseil de paroisse

Jacques Laurent (président), Sarah Badertscher (jusqu'en juillet), Guillaume Klauser (dès septembre), Sylvane Auvinet, Christine Landry, Jean-René Nobs, Christine Phébade, Béatrice Reynaud, Daniel Schneider, Anne Vuille et Véronique Wildi.

Le Conseil paroissial s'est retrouvé à l'occasion de dix séances durant l'année, il compte dix membres. Outre le passage en revue systématique des centres d'activité (CA) et des conseils de communauté locale (CCL), les principaux sujets de préoccupation ont été les suivants :

- la structure financière de la paroisse et la perte engendrée par des charges de 30'000 francs supérieures aux recettes ;
- l'engagement de nouveaux professionnels, ainsi que la répartition des tâches au sein de l'équipe ;
- le soutien apporté aux requérants d'asile, rendu encore plus nécessaire avec le conflit en Ukraine ;
- une réflexion de fond concernant l'avenir de la paroisse ;
- la préparation des débats du Synode, alors que les premières discussions quant à l'avenir de l'EREN émergeaient ;

- un remaniement de l'administration et de la comptabilité, sans compter les multiples tâches liées à la gestion courante de la communauté.

Jacques Laurent, président

2. 2. Colloque

Sylvane Auvinet (modératrice), Cécile Mermod Malfroy, Christine Phébade, Sarah Badertscher (jusqu'à fin juillet), Cécile Guinand (jusqu'à fin août), Jean-Marc Leresche (diacre, dès septembre), Guillaume Klauser (pasteur suffragant, dès septembre).

Tandis que le colloque se remet gentiment des bouleversements de l'année 2021, Sarah Badertscher donne sa démission. Combinée au départ prévu de Cécile Guinand, cette annonce ouvre une nouvelle page d'incertitude, mobilisant l'équipe dans l'organisation des départs et de la repourvue des postes.

Un beau moment de travail d'équipe a été la prédication à plusieurs voix préparée pour le culte d'adieu de Sarah Badertscher et Cécile Guinand fin juin, avec la participation de Diane Friedli en tant que collègue de catéchisme.

En septembre, Guillaume Klauser, pasteur suffragant, et Jean-Marc Leresche, diacre, ont rejoint le colloque. Ce

fut une grande joie de les accueillir. Du temps a été consacré à faire connaissance, puis à s'organiser. Avec cette équipe au complet, l'engagement de Catherine Borel et Jacques Wenger dans le cadre des services funèbres arrivait à son terme.

Sylvane Auvinet

2. 3. Délégation au Synode

Christine Landry, Nicole Humbert-Droz, Sylvane Auvinet, Sarah Badertscher (jusqu'en juillet), Cécile Mermod Malfroy (suppléante).

La députation du Joran est en deçà de l'effectif possible (2 professionnels, 3 laïques), ce qui diminue son poids lors des votations.

2. 3. 1. Synode du 1^{er} juin au Louverain

Les députés ont pris acte de la démission de trois membres de la Commission de gestion et avalisé la candidature de Catherine Bosshard, Pierre-Laurent Denis et Dominique Jan Chabloz.

Ils ont été informés de l'engagement de nouveaux collaborateurs à des postes-clé de l'EREN : Corinne Bürgener comme secrétaire générale, Nicolas Jaccard

comme responsable RH et Alain Montandon comme responsable financier.

Le Rapport annuel EREN 2021 a été bien accueilli et validé. Contrairement à celui de l'an précédent, il n'était pas conçu comme un outil promotionnel.

2. 3. 2. Synode du 7 décembre à Montmirail

Les résolutions du rapport « Processus EREN2023 dans les paroisses », ainsi que la structure du tableau des postes 2025 devant être votées en juin 2023, le Conseil synodal informe qu'une journée synodale sera organisée au premier semestre 2023 pour que députés et paroissiens puissent continuer leur réflexion.

Le Synode a accepté la proposition du Conseil synodal de visiter les Conseils paroissiaux une fois l'an ou de vivre une rencontre annuelle avec chaque paroisse.

Une séance de relevée a eu lieu le 25 janvier 2023, entre autres pour délibérer quant à l'utilisation des temples. Les manifestations culturelles, publiques et politiques continueront d'y avoir lieu comme par le passé, mais les cérémonies devront être présidées par un professionnel de l'EREN ou des Églises sœurs. Des exceptions seront néanmoins possibles.

Christine Landry

3. CENTRES D'ACTIVITÉ

3. 1. CA Culte

Béatrice Reynaud (responsable), Annette Moret, Marianne Fornachon, Bertrand Parel (jusqu'au 18.10), Daniel Landry, Sylvane Auvinet (jusqu'au 18.10), puis Guillaume Klauser.

Le CA Culte a animé la très appréciée soirée annuelle des officiants du 21 février avec comme thème « Culte pour tous, tous au culte ».

Puis il s'est réuni à deux reprises avec, à chaque fois, l'étude du tableau des cultes pour le semestre suivant. La séance du 22 mai a permis de relever la surcharge de propositions pendant la Semaine sainte et de prendre la décision de se limiter en 2023 à l'Agneau pascal, à un culte allégé à Vendredi Saint et à la matinée de Pâques.

Lors de la séance du 18 octobre, la démission de M. Schenk, la rétribution des organistes, la soirée annuelle des officiants de février 2023 ont été traitées, de même que la représentation et le lien avec les officiants des divers lieux vu la difficulté, pour Cortailod, à trouver un remplaçant à Bertrand Parel.

Daniel Landry

3. 1. 1. Vie culturelle

En 2021, une nouvelle politique culturelle était mise à l'essai avec un seul culte paroissial le dimanche matin (à l'exception des cultes particuliers qui pouvaient se tenir en parallèle) et de veillées durant l'Avent et le Carême, pour garder une offre culturelle riche. Force est de constater que ces dernières sont peu fréquentées.

En 2022, la cène est célébrée chaque dimanche, sauf exception. Beaucoup apprécient cette pratique, mais tous ne sont pas convaincus par cette régularité.

Le culte « Plus forts ensemble » se donne une nouvelle formule et devient culte de bénédiction.

La paroisse a en outre la chance de pouvoir compter sur le prédicateur laïc Daniel Landry.

Sylvane Auvinet



Tombeau vide, culte de Pâques 2022, Cortaillod

3. 2. CA Enfance et famille

Anne Vuille (responsable), Cécile Mermod Malfroy, Christine Phébade, Marianne Fornachon, Aline de Bona, Annette Moret, Florence Rossé, Fabienne Chappuis, Damaris Geissbühler.

Le CA s'est retrouvé en juin pour un bilan de l'année scolaire. Les permanentes du CA ont eu l'occasion de s'exprimer au Conseil paroissial en septembre et Vincent Schneider, parent d'enfants inscrits, a témoigné de ce que sa famille vit en lien avec les activités proposées.

3. 2. 1. Eveil à la foi

L'année 2021-2022 a connu quatre célébrations dont celle de juin autour d'un rallye dans la forêt à Bevaix. Dès la rentrée 2022-2023, Christine Phébade a passé le flambeau à Cécile Mermod Malfroy.

Le programme 2022-2023 se poursuit de manière œcuménique et la première rencontre du mois de novembre a réuni une dizaine d'enfants et leurs parents.

3. 2. 2. Culte de l'enfance

Les inscriptions de la rentrée 2022-2023 sont stables par rapport à l'an dernier.

Le Samedi des enfants a lieu six fois par an.

En janvier, les enfants ont découvert l'histoire de Joseph lors d'une Escape room. En mai, ils ont vécu une journée consacrée aux jardins et au Pérou en lien avec le Fil rouge Terre nouvelle (« Jardins familiaux » de Mission 21).

10 enfants ont participé au rallye des fontaines à Boudry en septembre 2022 autour du sacrement du baptême.

30 enfants se sont inscrits pour les préparations de la fête de Noël à Bevaix.

Les Théo-goûters sont des rencontres qui réunissent les enfants à la sortie de l'école, de septembre à décembre et de février à juin, à quinzaine de 15h45 à 17h, à Bevaix, Boudry et Saint-Aubin. Ils touchent entre 25 et 30 enfants répartis par lieu de vie et sont construits autour d'un texte biblique puis d'un questionnement afin que les enfants puissent comprendre et s'approprier la parole biblique, découvrir qui est Dieu pour eux. A cela s'ajoute un temps de prière et de bricolage.

Un culte est proposé aux familles six fois par an.

Lors de l'Assemblée de paroisse de mars 2022, les paroissiens avaient accepté le principe du culte unique pour la fête des familles du 15 mai. Ce fut l'occasion de

vivre un moment intergénérationnel et d'intégrer les familles à la vie paroissiale.

Parents et enfants prennent plaisir à vivre ces cultes.

La levée des restrictions sanitaires a permis d'organiser des apéritifs après les célébrations.

3. 2. 3. Groupe Mères en prière

Le mouvement "Mères en prière" encourage les mamans partout dans le monde à se retrouver et prier pour leurs enfants et les écoles de leurs villages. C'est l'occasion d'échanger et de se soutenir dans les difficultés du quotidien, de prier pour les activités en lien avec la jeunesse dans nos paroisses, de partager notre foi. C'est un lieu d'accompagnement spirituel offert aux familles.

Jusqu'en juin 2022, le groupe se retrouvait à Boudry le jeudi. Depuis août, il se retrouve chaque mardi de 8h30 à 9h30 et réunit de 2 à 5 mamans. Il est ouvert à toute personne intéressée (les papas sont aussi les bienvenus). Pour la suite, un 2^{ème} groupe pourrait être créé sur demande dans un autre lieu de vie.

Cécile Mermod Malfroy

3. 3. CA Jeunesse

Diane Friedli, Julie Jeanneret, Guillaume Klauser, Jean-Marc Leresche, David Nenavoh-Kaou, Antoine Staffelbach et Sophie Tschanz.

Une Bégude à la montagne, c'était une première. Et quelle réussite ! C'est en Valais que catéchumènes et équipe d'animation ont vécu un camp d'une intensité rare, en découvrant la richesse de la vie quand on n'en a qu'une seule et qu'il nous est donné de la vivre sous le regard de Dieu.

C'est ensuite au temple de St-Aubin que les sept catéchumènes, leurs familles et les paroisses réunies de la BARC et du Joran ont fêté joyeusement la bénédiction de ces jeunes et le baptême de deux d'entre eux.

Les rencontres du Passeport KT ont réuni plus de 50 jeunes de 11 à 14 ans à quelques reprises durant l'année 2022. Mais le temps fort a sans aucun doute été la semaine de camp au mois d'août à *Tramelan town* ! Plongés dans le monde du Far West, garçons et filles se sont mués en chercheurs d'or et ont partagé plusieurs de leurs pépites et découvertes lors du culte de retour de camp.



En septembre, c'est la composition de l'équipe de direction, le « Pentagone », qui a changé. A Cécile Guinand et Sarah Badertscher ont succédé Jean-Marc Leresche et Guillaume Klauser, pour la paroisse du Joran, heureux de poursuivre cette aventure interparoissiale dynamique.

Ainsi, c'est avec plaisir que la nouvelle équipe a accueilli 20 catéchumènes, avec lesquels il a notamment été possible de vivre en novembre la belle expérience du festival BREF (Battement Réformé), qui a réussi son pari de rassembler la jeunesse réformée romande.



Festival BREF, Neuchâtel, novembre 2022

Parmi les rencontres de catéchisme, il est à noter une remarquable animation à La Lanterne (aumônerie œcuménique de rue à Neuchâtel), imaginée, réalisée et animée par Marine Fornachon en vue de l'obtention de son diplôme de monitrice de catéchisme. Bravo à elle !

Toutes ces activités ne pourraient avoir lieu sans l'investissement bénévole des jeunes moniteurs et monitrices, les coups de main réguliers ou ponctuels de plusieurs personnes précieuses et les talents culinaires de celles et ceux qui donnent de la saveur aux moments partagés à table. Merci !

Guillaume Klauser

3. 4. CA Manifestations

Véronique Wildi (responsable), Christine Phébade, Sophie Wyss, Ingrid Tripet.

La crise sanitaire terminée, le CA Manifestations a pu reprendre son bâton de pèlerin et s'est attelé à nouveau à la mission qui lui est confiée, à savoir planifier et coordonner les manifestations paroissiales, tout en recrutant des bénévoles. Le CA Manifestations s'est réuni quatre fois en 2022.

En juin, le CA Manifestations a coordonné la fête de départ de la pasteure Sarah Badertscher, en collaboration avec Chantal Schneider du Groupe de coordination de Cortaillod. Un bon apéritif a été organisé et des cartes contenant des messages d'au revoir et de remerciements ont été accrochées dans le Temple, telles une « lessive de bon vœux ».



Apéritif de départ de Sarah Baderstcher

De plus, le CA Manifestations a mis à jour un document qui recense les manifestations des différents lieux de vie, qu'elles soient paroissiales ou villageoises.

Ce document est donc une source d'informations importante pour toutes les personnes souhaitant organiser une manifestation paroissiale, afin d'éviter toute accumulation d'événements à une même date.

Le CA Manifestations espère pouvoir mettre à disposition ces informations sur le futur nouveau site internet de la Paroisse.

Le CA Manifestations serait heureux d'accueillir un.e représentant.e du lieu de vie de Bevaix.

Véronique Wildi

3. 5. CA Diaconie et entraide

Christine Landry (responsable), Christine Phébade, Sylvane Auvinet (À la Rencontre).

3. 5. 1. Groupe PartageS

Le groupe PartageS s'est réuni le premier mardi soir de chaque mois – sauf en juillet et en août –, d'abord autour de la suite du thème *Donne-nous un signe ! Les Miracles*, thème qui, au vu de ses multiples facettes, a finalement été traité jusqu'en juin. À partir de septembre, le groupe s'est attelé à l'étude de l'action du Saint-Esprit telle que décrite dans la Bible. Ce thème était intitulé : *Vous recevrez une puissance ! Le Saint-Esprit, cet inconnu.*

Comme les années précédentes, le but a été de vivre des temps de réflexion et de partage à partir de textes bibliques – auxquels les participants étaient conviés à se confronter selon différentes approches : comparaisons de péricopes, lectio divina, exercices spirituels selon St-Ignace... –, complétés par des témoignages spontanés. A partir de septembre, le groupe s'est encore étoffé jusqu'à compter une bonne douzaine de participants à chaque rencontre.

3. 5. 2. Chaîne de prière de la paroisse, et au-delà

En 2022, la Chaîne a fonctionné au travers de rencontres mensuelles de prière et partage qui ont eu lieu le 3ème

lundi du mois – avec une pause estivale – à la Maison de paroisse de Cortaillod.

Les membres de la Chaîne ont prié pour toute personne dont la demande de prière leur a été relayée. Ces demandes, ainsi que des nouvelles, leur ont été transmises lors des rencontres et, en complément à celles-ci, par un document de synthèse confidentiel adressé à chacun.e pour sa prière personnelle. Lors de demandes de prière urgentes entre les rencontres, des courriels et téléphones ont complété ce suivi.

Suite à des déménagements et un décès, La Chaîne comprend un nombre de membres plus restreint que l’an précédent. Et certains participants ne peuvent pas – ou plus – se rendre aux rencontres mensuelles.

Christine Landry

3. 5. 3. À la Rencontre

Suite au déclenchement de la guerre en Ukraine, une dizaine de nouveaux bénévoles rejoint le groupe, apportant un souffle d’air frais et de dynamisme.

L’année commence avec une permanence d’accueil tous les mardis et un vestiaire deux jeudis par mois. Vu les besoins importants exprimés par l’ORS, une permanence est ouverte tous les jeudis en plus des mardis.

Randonnées, jeux d'échecs, cours de français continuent de mobiliser quatre bénévoles à l'intérieur du CFA. Lors d'une rencontre avec le SEM et l'ORS fin mai, À la Rencontre obtient le statut de partenaire du SEM. Cela se traduit très rapidement par l'invitation en juin à un audit mené par le UNHCR.



Durant le week-end des Réfugiés, une fête rassemble les requérants à la Villa de Pontareuse pour un magistral concert traditionnel d'oud. À St-Aubin, la communauté ukrainienne du village est invitée au culte pour un moment de partage très touchant. Enfin, l'action *Les*

nommer par leur nom, en hommage aux migrants disparus en route, conduit l'équipe à Neuchâtel.

Le groupe mène une réflexion à propos de son nom et il renouvelle son logo avec le soutien du service de la communication de l'EREN.



Quant au vestiaire, il est pris d'assaut, plus de 80 visiteurs y défilent durant les quatre heures de son ouverture. Il faut faire preuve de beaucoup de souplesse, réorganiser les locaux en trois vestiaires - hommes, femmes et enfants - permettant d'accueillir plusieurs groupes simultanément. Mais l'afflux de requérants ne cesse d'augmenter et la situation devient critique, de plus en plus dangereuse, tant pour les bénévoles que pour les requérants. La décision est prise de fermer le vestiaire jusqu'à ce que la situation s'améliore au CFA.

L'organisation de la fête de Noël est fortement marquée par le nombre massif de requérants au CFA. Le groupe prend l'option de cibler les mineurs non accompagnés et de leur proposer une animation musicale. Cinq agents

de sécurité sont mandatés. La manifestation compte une centaine de participants.

Six bénévoles participent au Noël du CFA le 23 décembre.

À plusieurs reprises, le SEM et l'ORS expriment leur vive reconnaissance pour l'engagement d'À la Rencontre.

Sylvane Auvinet

3. 6. CA Terre Nouvelle

Michèle Allisson, Josiane Elzingre, Ruth Kaspar, Danielle Loeffel, Sylvie de Montmollin (responsable), Christine Phébade Yana Bekima (animatrice), Anne-Marie Rognon.

3. 6. 1. Campagne de carême

La campagne a commencé le 6 mars à l'église catholique de Boudry par la Messe des Cendres et s'est poursuivie avec l'EPER lors d'un culte. Trois soupes ont permis d'approfondir le thème. Nous avons maintenu l'envoi de plus de 220 soupes par correspondance. 450 roses ont été vendues dans les quatre lieux de vie. Enfin, cinq paroissiens ont vécu une semaine de jeûne, se retrouvant tous les jours à midi pour échanger. Et trois personnes ont suivi le jeûne de consommation avec Détox' la Terre.

3. 6. 2. Fil Rouge

La paroisse soutient un projet de Mission 21 en Bolivie « Jardins familiaux et artisanats pour une vie meilleure ». Une collaboration avec l'EPER s'est mise en place autour d'un projet d'échanges entre Suisses et immigrés par le biais de jardins.

La paroisse a mis à disposition d'une famille turque le jardin potager de la Maison de paroisse de Cortailod. La famille est coachée par Chantal Schneider.

En mai 2022, une animation et un repas ont permis à une vingtaine de paroissiens de dialoguer avec l'animateur de Mission 21 de retour en Suisse, Eric Nijland.

Le groupe a mis sur pied une bourse aux semences.

3. 6. 3. Marchés solidaires

Les produits de TerrEspoir ont été vendus 10 vendredis matin à la Maison de paroisse de Cortailod, trois samedis matin au marché de Boudry ainsi qu'au Marché des Saveurs de Bevaix en septembre. Les cabas peuvent être commandés directement auprès de TerrEspoir.

3. 6. 4. Cultes et petits déjeuners

Au cours de l'année, trois cultes ont été célébrés : le culte de Carême avec Yvena Garraud et l'hôte sénégalais de la campagne, le culte du Jeûne fédéral et un culte pour la campagne d'automne fêtant les 75 ans de l'Action chrétienne en Orient.

Quatre petits déjeuners avant les cultes ont été organisés pendant l'Avent. La fréquentation est meilleure que l'an dernier. La collecte a été attribuée au Fil Rouge Mission 21.

Christine Phébade

3. 7. CA Communication

Une réflexion autour des éléments qu'il serait souhaitable de voir publiés sur le site paroissial est menée avec Nicolas Friedli, responsable web et réseaux sociaux de l'EREN. Il ressort que c'est surtout la présentation qui mériterait d'être modifiée ainsi que l'organisation des onglets. Par ailleurs, le site de l'EREN héberge le site de certaines paroisses du canton. Pour favoriser la clarté, il serait utile d'y rapatrier le site paroissial. Le Conseil paroissial accepte cette migration qui prendra place en 2023.

Par ailleurs, une parution mensuelle dans Littoral Région garde l'ensemble des paroissiens bien informés, voire même les lecteurs intéressés.

Sylvane Auvinet

3. 8. CA Intendance et finances

Jacques Peter (caissier de la paroisse), Thierry Beuret, Laurent Schneider, Daniel Schneider (responsable)

Après la vente de deux bâtiments et la rénovation de la Maison de paroisse du Carillon à St-Aubin durant ces trois dernières années, le CA Intendance et finances a considéré l'année 2022 comme une période charnière. Il a été nécessaire de consolider les comptes et évaluer la situation financière de la paroisse du Joran pour la prochaine législature : le CA s'est réuni à plusieurs reprises pour analyser en détail les budgets des trois prochaines années et proposer des mesures de redressement au Conseil paroissial.

Alors que les comptes 2022 seront présentés en détail en assemblée de paroisse, le résultat de ce dernier exercice s'annonce une nouvelle fois fortement négatif ! Sur recommandation du CA Intendance et finances, des mesures radicales doivent être prises pour redresser cette situation financière : une politique d'économie, de réduction des charges de fonctionnement et de recherche de nouveaux produits doit être mise en œuvre sans tarder par l'ensemble du Conseil paroissial et les professionnels de la paroisse.

La première mesure mise en place a consisté en une analyse détaillée de chacune des activités paroissiales et l'établissement d'un budget spécifique à chacune de celles-ci pour 2023.

Une seconde mesure a été l'évaluation de l'efficacité de l'utilisation des maisons de paroisse de Cortailod et de St-Aubin - bâtiments encore propriétés de la paroisse du Joran -, mais aussi d'étudier la pertinence d'occuper les divers autres lieux de rencontre et des bureaux des permanents de la paroisse loués à l'EREN (cures de Boudry et de Bevaix, bureau de St-Aubin). Des décisions seront prises par le Conseil paroissial dans le courant du premier semestre 2023.

À court terme, pour augmenter les revenus de la paroisse il faut à tout prix améliorer la rentabilité des bâtiments et des salles à charge de la paroisse. La promotion des salles est déjà en place via le site du Joran, un flyer de présentation des salles à louer est en préparation et un partenariat avec l'EREN a été négocié afin qu'un programme de gestion des salles soit mis en place au niveau du secrétariat.

Après avoir prolongé son mandat de caissier de la paroisse jusqu'au bouclage de l'exercice 2022, Jacques Péter quitte ce poste au 31 mars 2023. Le Conseil paroissial tient à le remercier et lui témoigner toute sa

reconnaissance pour son engagement et ses compétences tout au long de ces dernières années. Il remercie également tous les membres du CA Intendance et finances qui se sont particulièrement engagés ces trois dernières années pour plusieurs opérations immobilières, ainsi que pour leur expertise pour la gestion financière des comptes de la paroisse.

Daniel Schneider

3. 8. 1. Location des salles paroissiales, bon à savoir !

Les salles suivantes sont disponibles pour les activités paroissiales et sont à louer pour les sociétés locales, les rencontres de familles et autres manifestations.

- St-Aubin : 1 grande salle de 100 places avec cuisine professionnelle et 3 salles de 14 à 40 places avec accès à un espace commun pour apéritifs.
- Cortailod : 1 grande salle de 80 places avec cuisine professionnelle et 1 petite salle avec cuisine et accès au jardin.
- Boudry : 1 salle de 30 places avec cuisine et 1 petite salle de l'ancienne chapelle de 20 places.
- Bevaix : 1 salle de 50 places avec cuisine et accès au jardin.

Caractéristiques et descriptions de l'équipement des salles: www.lejoran.ch

Conditions de location et réservations : Secrétariat - loran@eren.ch ou +41 32 841 58 24.



4. POLO

Dominique et Philippe Laude (Église évangélique de la Béroche), Père Luc Bucyana (Église catholique romaine), sœur Lauranne (Grandchamp), Sibylle et Régis Cortat, puis Michèle et Nils Friedl (Armée du Salut), Thierry Wirth (Église évangélique de Boudry) et Sylvane Auvinet.

L'équipe de la POLO a d'abord eu le regret de prendre congé de Sibylle et Régis Cortat, officiers de l'Armée du Salut, qui ont quitté la Béroche pour Aigle. Puis Thierry Wirth de l'Église évangélique de Boudry a annoncé son départ. En effet, cette dernière a fusionné avec l'Église pour Christ à Cortaillod, dont les liens œcuméniques se décident au niveau fédéral. La POLO leur exprime à tous les trois sa vive reconnaissance pour cette belle collaboration vécue dans une même foi au Christ. Elle accueille avec joie deux nouveaux officiers de l'Armée du Salut, Michèle et Nils Friedl.

La POLO a organisé la célébration de l'Unité des chrétiens en janvier au temple de St-Aubin, la lectio divina en septembre à Grandchamp et enfin en novembre le spectacle de la Marelle avec sa pièce sur la violence domestique *Silence, on frappe*.

Sylvane Auvinet

5. CAMP DES AÎNÉS

La semaine pour les 60+, se déroulant traditionnellement à Adelboden, a eu lieu du 10 au 16 juillet 2022 en collaboration avec la paroisse de la BARC.

25 participants ont répondu présents. L'équipe du staff, forte de 11 personnes, dont 5 à la cuisine, a fait son possible pour que tous puissent vivre une belle semaine.



Les journées ont été rythmées par des moments de réflexion biblique, autour du sujet de la transmission,

cette année, puis un moment de gymnastique douce, et le traditionnel apéro servi sur la terrasse devant la maison.

Après le repas, un temps de balade ou farniente. Par groupes répartis en petits, moyens et bons marcheurs, les participants qui le souhaitent sont accompagnés pour une découverte ou redécouverte de la région.

Les soirées commencent par un temps commun et se terminent par des jeux.

Véronique Zbinden

6. STATISTIQUES 2022

À fin 2022, le Joran compte 5754 paroissiens.

	2017	2018	2019	2020	2021
Baptêmes	14	16	8	3	7
Mariages	4	7	4	2	2
Services funèbres	67	65	63	59	40
Paroissiens	6318	6227	6214	5990	5754
Variation	-37	-91	-13	-224	-236

7. REMERCIEMENTS

Merci à tous les membres des CCL (ou GCL à Cortaillod). Merci à notre secrétaire Anne-Catherine Baumann et à notre comptable Bruna Raccio.

Et merci aussi à toutes celles et tous ceux qui soutiennent fidèlement la paroisse.

8. CONTACTS

Conseil paroissial

Jacques Laurent, président
Ch. du Coteau 2, CH-2022 Bevaix
+41 77 411 20 91, jacquesetiennelaurent@gmail.com

Enfance et famille

Cécile Mermod Malfroy, pasteure
Vermondins 18, CH-2017 Boudry
+41 76 393 64 33, cecile.malfroy@eren.ch

Jeunesse, LDV de Bevaix

Guillaume Klauser, pasteur suffragant
Pl. du Temple 17, CH-2016 Cortaillod
+41 79 794 21 63, guillaume.klauser@eren.ch

Jeunesse

Jean-Marc Leresche, diacre
Pl. du Temple 17, CH-2016 Cortaillod
+41 79 655 73 09, jean-marc.leresche@eren.ch

Diaconie de proximité, Terre Nouvelle, LDV de Boudry et Cortaillod

Christine Phébade Yana Bekima, permanente laïque
Pl. du Temple 17, CH-2016 Cortaillod
+41 79 248 34 79, christine.phebade@eren.ch

**Modération du colloque, œcuménisme,
Requer'Ensemble, LDV de la Béroche**

Sylvane Auvinet, pasteure

Rue de la Reusière 4, CH-2024 St-Aubin-Sauges

+41 78 657 77 84, sylvane.auvinet@eren.ch

Aumônerie des EMS

Daniel Galataud, diacre

Pl. du Temple 17, CH-2016 Cortaillod

+41 79 791 43 06, daniel.galataud@eren.ch

Secrétariat

Anne-Catherine Baumann

Pl. du Temple 17, CH-2016 Cortaillod

+41 32 841 58 24, joran@eren.ch

Le secrétariat est ouvert aux horaires suivants :

Lundi de 8h30 à 11h30

Jeudi de 8h30 à 11h30 et de 14h à 17h

9. SOUTIEN



CCP 17-378780-2
IBAN: CH36 0900 0000
1737 8780 2
Paroisse du Joran
Rue de la Cure 5
2022 BEVAIX